

Jueves 11 de febrero de 2016

El Financiero Empleo formal sube 15.7% en enero, se crean 69 mil plazas

ZENYAZEN FLORES La creación de empleo formal en enero de 2016 fue de 69 mil 170 plazas, que representó un aumento de 15.7 por ciento o 9 mil 386 puestos respecto a igual mes del año pasado, cuando se generaron 59 mil 784 plazas, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Los puestos generados en el primer mes del año son los más numerosos desde 2012, cuando se crearon 77 mil 524 plazas. Los sectores de la economía que impulsaron el empleo el pasado mes de enero fueron la industria de la transformación con 41 mil 121 puestos y el sector agropecuario con 27 mil 629 plazas; en contraste, el comercio perdió 46 mil plazas y los servicios para empresas, personas y hogar perdieron 9 mil empleos formales. Los datos del IMSS muestran que del total de empleos creados en el primer mes del año, es decir, los 69 mil 170 puestos, 86 por ciento fueron plazas eventuales o 59 mil 654 y 14 por ciento de carácter permanente, que equivale a 9 mil 416 puestos de trabajo. La proporción de empleos eventuales en enero de 2015 fue de 80 por ciento. P.C. IMSS, empleo México y la UE modernizarán su acuerdo comercial

VALENTE VILLAMIL Las frutas tropicales y la carne serán los productos que México y la Unión Europea (UE), buscarán impulsar en las negociaciones para modernizar el Tratado de Libre Comercio México-Unión Europea (TLCUEM). En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada, y el Comisario de Agricultura de la Unión Europea, Phil Hogan, afirmaron que el intercambio agroalimentario entre ambas partes tiene mucho potencial para desarrollar. Desde que el TLCUEM entró en vigor, dijo Calzada, el intercambio comercial de productos agro alimentarios pasó de 890 millones de euros a más de dos mil 200 millones de euros, con una tasa de crecimiento anual de cerca de ocho por ciento, sólo en productos agroalimentarios. "Pero ambos estamos conscientes de que estamos lejos de nuestro potencial. En México hay varios productos preparados para llegar a los mercados europeos (...) En los últimos años hemos estado invirtiendo mucho en materia de tecnología, sanidad e inocuidad, en empaque y valor agregado que seguramente serán atractivos para el mercado de la Unión Europea", puntualizó Calzada. En tanto, Phil Hogan hizo hincapié en las oportunidades que tiene la carne de cerdo europea en el mercado mexicano, así como los productores de carne procesada. P.C. TLCUEM, tratados comerciales, Unión Europea Ingresos por turismo en 2015 alcanzan niveles históricos

THAMARA MARTINEZ Los ingresos generados por el sector turismo en el país alcanzaron niveles sin precedentes en el año pasado. Al cierre del 2015 se contabilizó un ingreso por 17 mil 457 millones de dólares producto de los ingresos de los turistas como excursionistas internacionales al país, según cifras del Banco de México (Banxico). Dicha cifra representó un incremento de 7.7 por ciento respecto a 2014. De igual forma, los ingresos del ejercicio por este concepto figuran como el mayor monto desde que el banco central tiene registro público de la balanza de pagos de la economía mexicana, es decir desde 1980. Por tipo de visitantes internacionales, los ingresos de los turistas, que son aquellos que pernoctan en suelo nacional sumaron 15 mil 527 millones de dólares, cifra 8.4 por ciento por encima de los ingresos del año anterior, en tanto los excursionistas, que no se quedan ni una noche, sumaron mil 930 millones de dólares, 2.2 por ciento superiores que en el 2014, en ambos casos son máximo histórico. Respecto al flujo de personas que vacacionaron en destinos mexicanos a lo largo del 2015, el número de viajeros ascendió a 87.2 millones, de los cuales, 7.6 por ciento más que un año antes. Los turistas internacionales que arribaron al país sumaron 32.1 millones de personas, lo que representa un alza de 9.5 por ciento y alcanzaron un nivel sin precedentes. P.C. Banco de México, turismo El oro enfrenta un ambiente positivo para su demanda por incertidumbre

LETICIA HERNÁNDEZ Tras haber demostrado su resiliencia durante 2015 con una demanda que permaneció estable respecto al año anterior en cuatro mil 212 toneladas, el oro enfrenta un ambiente más positivo este año, en términos del interés para comprarlo, ya que es en los periodos de incertidumbre cuando se percibe más riesgo, aseveró dijo Juan Carlos Artigas, jefe de Inversiones en el Consejo Mundial del Oro. "El metal amarillo se beneficia principalmente por la mayor tenencia por parte de los bancos centrales y de los inversionistas que buscan activos de alta calidad y líquidos", dijo Artigas. En entrevista telefónica desde Nueva York, el jefe de Inversiones en el Consejo Mundial del Oro destacó que si bien el fortalecimiento del dólar sobre otras monedas tiene una correlación negativa con el oro, es decir, que mientras el dólar está fuerte tiende a desacelerar el crecimiento del oro, esta correlación es en promedio de -0.4 por ciento. "Entonces no pasa todo el tiempo ya que el dólar es un factor importante pero no el único, hay otros y muchas veces, sobre todo en periodos de incertidumbre, tanto el dólar como el precio del oro se pueden fortalecer y esto tiene que ver cuando la gente busca activos de alta calidad y líquidos que ayudan a proteger capital. En periodos de incertidumbre puedes tener este factor y es lo que estamos viviendo ahora", explicó. En lo que va del 2016 se ha observado un cambio en la tendencia de compra de oro para respaldar a los títulos referenciados ETFs, segmento que en promedio representa un 10 por ciento de la demanda global del metal precioso. P.C. oro, metales preciosos Reforma Venden dólar en nuevo récord de \$19.50

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (11 febrero 2016).- El dólar se aprecia sobre el peso mexicano, mientras los mercados bursátiles en Europa retroceden y el crudo registra bajas en sus precios. En la apertura de bancos, el dólar al menudeo se vende en 19.50 pesos, un alza de 33 centavos respecto al precio récord del cierre previo. Antes del inicio de operaciones bancarias, la divisa estadounidense alcanzó los 19.40 pesos a la venta. Ayer, la divisa estadounidense cerró en 19.17 pesos, con lo que ligó su segundo récord de manera consecutiva en lo que va de la semana. En tanto, el tipo de cambio FIX opera en 18.8089 unidades, datos de Banxico al 10 de febrero.

Banxico vendió 200 millones de dólares a un tipo de cambio ponderado de 19.0449 unidades en su primera subasta del día, en que fue demandado un monto de 735 millones de dólares. P.C. tipo de cambio Hila producción industrial 3 descensos Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (11 febrero 2016).- En diciembre, la producción industrial del País registró una reducción de 0.14 por ciento, para sumar su tercera baja a tasa mensual, pues mostró un declive en tres de sus cuatro componentes. Las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía

(Inegi) indican que la minería encabezó el mayor descalabro en diciembre, con 1.09 por ciento mensual, llegando a tres periodos comparables con retrocesos y observando su peor resultado desde abril de 2015, ocasión en que cayó 3.39 por ciento. Las tres ramas de la minería registraron variaciones en contra por tercera ocasión en fila, destacando en diciembre, la minería de minerales metálicos y no metálicos, con un descalabro de 5.75 por ciento, el mayor en 10 años y tres meses. Generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final total disminuyó 0.79 por ciento mensual, en el mes referido, su variación en contra más elevada en siete meses y la segunda al hilo. La construcción cedió 0.21 por ciento durante diciembre del año pasado, su tercera baja consecutiva, producto de resultados negativos en trabajos especializados para la construcción y edificación. Lo favorable es que la producción total de las industrias manufactureras repuntó 0.33 por ciento en el último mes de 2015, después de su descenso de 0.23 por ciento en noviembre. Si bien las industrias fabriles son las de mayor importancia en la producción del ramo industrial, al participar con 56 por ciento del total, su incremento no alcanzó para que el PIB industrial lograra buenos números en diciembre. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, sector industrial Inicia recaudación con el pie derecho

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (11 febrero 2016).- La recaudación de impuestos en el País arrancó fuerte este año. En los primeros 22 días de 2016, las arcas del Gobierno federal ya registran 230 mil 900 millones de pesos, de acuerdo con el último corte que realizó el Servicio de Administración Tributaria (SAT) sobre la recaudación de impuestos en México. Al cierre de enero del año pasado, los ingresos tributarios sumaron 241 mil 435 millones de pesos, por lo que las cifras preliminares de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) muestran que la recaudación en el primer mes de 2016 será superior. De hecho, la información de la dependencia señalaba que la recaudación de impuestos hasta el 18 de enero era 14.3 por ciento superior a la registrada al corte del mismo día de 2015. Por ello, de haberse mantenido el ritmo de recaudación a lo largo de enero, el crecimiento de los ingresos tributarios sería mucho mayor al obtenido en 2015, año en que los ingresos tributarios fueron la base de los recursos del Gobierno federal. P.C. SHCP, SAT, impuestos, recaudación Cae crudo por suministros récord en EU

Por Reuters Londres Inglaterra (11 febrero 2016).- El petróleo caía hoy presionado por inventarios de crudo récord en el centro de distribución de Cushing, Estados Unidos, por preocupaciones sobre las perspectivas para la demanda y tras las declaraciones del banco Goldman Sachs de que los precios se mantendrán bajos y volátiles hasta la segunda mitad del año. En una señal de que los productores siguen compitiendo por obtener participación de mercado mediante la reducción precios, Irán ofreció volúmenes de crudo a Asia a un valor inferior en relación a su socio de la OPEP, Arabia Saudita. El petróleo Brent cedía 31 centavos, a 30.53 dólares por barril, mientras que en Estados Unidos el WTI operaba en 26.80 dólares, una merma de 66 centavos y cerca del mínimo intradía de 26.19 dólares en enero, el menor precio desde el 2003. Los inventarios en Cushing, Oklahoma, el punto de entrega de los contratos a futuro en Estados Unidos, alcanzaron un máximo histórico de casi 65 millones de barriles, mostraron ayer datos de la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA). P.C. petróleo, precios El Economista Dólar alcanza por primera vez los 19.50 pesos en bancos de I CDMX REDACCIÓN En bancos de la Ciudad de México e dólar estadounidense se ofrece en un precio máximo de 19.50 pesos, 27 centavos más respecto al cierre de ayer, y se adquiere en un mínimo de 17.70 pesos. El euro alcanza una cotización a la venta de 21.91 pesos, con un aumento de 35 centavos respecto al término de la sesión previa, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.174 pesos. P.C. tipo de cambio Aumenta a 21% probabilidad de recesión en EU para 2017 NOTIMEX Existe 21% de probabilidad de que la economía estadounidense entre en recesión en 2017, según una consulta a más de 60 de los principales economistas en Estados Unidos, realizada por el periódico The Wall Street Journal y divulgada hoy. En su página digital el diario indicó que la consulta reveló que la probabilidad de recesión es del doble de la estimada en febrero de 2015, y cuatro puntos porcentuales mayor que la publicada apenas hace un mes. P.C. Estados Unidos, recesión, economía mundial Solicitudes de subsidios por desempleo caen más a lo previsto a 269,000 REUTERS El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó más de lo previsto la semana pasada, lo que sugiere que el mercado laboral permaneció sobre una base sólida, pese a la desaceleración del crecimiento económico y un desplome de los mercados bursátiles. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo cayeron en 16,000, a una cifra desestacionalizada de 269,000, para la semana que terminó el 6 de febrero, informó este jueves el Departamento del Trabajo. El dato de la semana previa no fue revisado. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que las solicitudes de subsidios por desempleo cayeran a 281,000 la semana pasada. Erp P.C. Estados Unidos, desempleo, subsidios Urgen a modificar el régimen fiscal de Pemex PAULINA GÓMEZ ROBLES Dadas las circunstancias que se observan en el mercado petrolero a nivel global, caracterizado por una caída en el precio del crudo y la situación que viven las finanzas públicas del país, especialistas urgen al gobierno a modificar (de inmediato) el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex). Vidal Llerenas, diputado federal del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), exhortó al gobierno y a las autoridades hacendarias a modificar (lo más pronto posible) el régimen fiscal de Pemex, ya que no beneficia a la empresa. P.C. PEMEX, finanzas públicas La Jornada Reclaman frenar el alza a la tortilla Por Matilde Pérez U, Andrea Becerril y Víctor Ballinas Ciudad de México. La Federación Nacional de Productores de Granos Básicos demandó al gobierno intervenga para detener el alza del precio de la tortilla. El gremio señaló que el aumento no se justifica, ya que la producción nacional del grano es suficiente para cubrir la demanda interna y además los precios a los productores no son superiores a los 3 mil 400 pesos por tonelada. Rubén Vázquez, dirigente de la agrupación, precisó que se prevé una producción elevada de maíz, pues los campesinos dejaron de sembrar sorgo por la presencia de la plaga del pulgón amarillo. “No quieren correr riesgos”. El presidente de la comisión de Agricultura del Senado, el priísta Manuel Cota, dijo que desde hace días los especuladores han incrementado el precio de la tortilla en la región occidente del país, donde la venden hasta en 16 pesos, “cuando no existen elementos para subir el precio”, por lo que demandó que las autoridades intervengan. P.C. tortilla, maíz, producción, precios Comercio agrícola con países europeos es de 2 mil mde: Sagarpa Por Matilde Pérez Ciudad de México. Al iniciar las

negociaciones entre México y la Unión Europea para homologar los criterios de certificación de los productos orgánicos – agrícolas y pecuarios- en el marco del tratado comercial con dicha región, el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Roviroso, puntualizó que el comercio se ha incrementado en 150 por ciento en los 15 años de vigencia del acuerdo. En conferencia de prensa conjuntamente con el comisario de Agricultura y Desarrollo Rural de la Unión Europea, Phil Hogan, el titular de la Sagarpa dijo que el comercio con los 28 países europeos es de dos mil 200 millones de euros. “El comercio ha aumentado ocho por ciento anualmente en los tres lustros que tiene de vigencia el acuerdo comercial”. Especificó que México tiene el potencial para incrementar su comercio de productos orgánicos, pues el año pasado se destinaron 25 mil hectáreas en las que se obtuvieron 104 mil toneladas de productos por un valor de mil 200 millones de pesos. P.C. Unión Europea, Sagarpa, agricultura, comercio internacional

Aumentaron grandes sequías en 2015: ONU Por Ap Ginebra. La agencia de la ONU especializada en la reducción de riesgos de desastres naturales dijo que el número de grandes sequías en 2015 fue el doble del promedio de los últimos 10 años. En un informe dedicado en parte a las consecuencias humanas del año más cálido desde que se llevan registros, la Oficina de la ONU para la Reducción de Riesgos de Desastres dijo que los desastres afectaron a 98.6 millones de personas en 2015. Registró 32 grandes sequías, comparado con un promedio anual de 15 durante el decenio anterior. El jefe de la oficina, Robert Glasser, dijo que la reducción de gases de invernadero y la adaptación al cambio climático "es vital para los países que quieren reducir los riesgos de desastres ahora y en el futuro". Añadió que las temperaturas extremas y las olas de calor provocaron 7 mil 346 muertes en 2015, comparado con el promedio anual de 7 mil 232 la década anterior. P.C. ONU, cambio climático, sequías

El País Lagarde repetirá mandato al frente del FMI al ser la única candidata AMANDA MARS La directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, ejercerá un segundo mandato (entre 2016 y 2021) al frente de la institución creada tras la Segunda Guerra Mundial para facilitar la estabilidad y la cooperación monetaria internacional. Lagarde, que accedió al cargo en 2011, no se ha topado con ningún otro rival y sorteado fácilmente una dificultad llamada caso Tapie: un juez decidió en diciembre por negligencia en un caso de corrupción de 2007, cuando era ministra de Finanzas de Francia con el Gobierno de Nicolas Sarkozy. P.C. FMI

España e Irlanda encabezan la sobrepesca europea en el Atlántico MANUEL PLANELLES Irlanda y España encabezan el listado de países europeos que más contribuirán a la sobrepesca en los caladeros del Atlántico noreste durante este año. Un estudio de la organización británica New Economics Foundation (NEF) apunta a que España dispondrá este año de cuotas de pesca en esa zona un 24% por encima de lo que recomiendan los científicos para mantener en buen estado las especies de interés comercial. Esto supone que se capturarán 40.416 toneladas más de lo que se debería. Solo Irlanda estaría por encima, con un 26% de exceso. La sobrepesca en esta zona del Atlántico de todas las flotas europeas se situará en el 13%. Además, en siete de cada diez stocks no se respetarán las recomendaciones, indica el informe de este grupo de expertos. Para llegar a estas conclusiones, NEF ha comparado las capturas aconsejadas por los científicos —canalizadas a través del Consejo Internacional para la Exploración del Mar (ICES)— con las que acordaron los ministros europeos en su reunión de diciembre, donde se fijaron las cuotas para cada especie. "La progresión de los stocks de los últimos años era positiva", explica Aniol Esteban, director de New Economics Foundation. "Hace 15 años la sobrepesca en Europa estaba en el 30% y en 2015 había bajado al 7%", añade. P.C. Unión Europea, pesca, industria pesquera